

vol.  
043

## 障碍社通信

2025年  
03月号

3月になりました。3月は弥生（やよい）または花見月（はなみづき）などと言います。冬と春の切り替わりで様々な花が咲き始める時期でもあります。また、日本では年度の終わりにあたる機関が多く、多くの出会いや別れの季節でもあります。お花見を楽しみながら、別れを惜しんだり新しい出会いに喜びを感じるのも素敵ですね♪

防災訓練と避難誘導について

2025年3月14日(金)当社BCPの訓練が実施されました。

これはBCPで定めた訓練の一環で、今回はTUNAGを使用した情報伝達訓練、そして実際に震災時に設定した避難広場や避難施設へ避難訓練も行いました。右の写真は町田事業所の避難訓練の様子です。車椅子スタッフを含む10名で避難広場である芹が谷公園へ実際に移動してみました。バリアフリーとはいえ思いのほか道が細かったり坂が急だったり、実際に現地に行かないと分からなかったことも多く、良い経験ができたものと思います。。



さて、上記と関連する話題ですが、消防庁では、外国人来訪者や障害者等の利用が想定される防火対象物（駅・空港や競技場、旅館・ホテル等）において、利用者の様々な特性に応じた災害情報の伝達や避難誘導などの対策を促進するため、「外国人来訪者や障害者等が利用する施設における災害情報の伝達及び避難誘導に関するガイドライン」及び「外国人来訪者や障害者等に配慮した火災時等の情報伝達・避難誘導を目的とするデジタルサイネージ活用指針」が、それぞれ改定したことです。



この法改定により、外国人来訪者や障害者等に配慮した効果的な避難誘導がされるようになり、どんな方でも災害時に速やかに避難することができるようになったらしいですね！

移動支援ナビゲートロボット「AIスーツケース」

2025年4月より大阪で万博が開催されますね。日本アイ・ビー・エムは、大阪・関西万博での実証実験に向け、視覚にハンディキャップがある人をナビするロボット「AIスーツケース」の新モデルを開発したそうです。

「AIスーツケース」は、視覚障害者のためのナビゲーションロボットです。周囲を認識しながら、目的地まで誘導してくれます。ハンドルのボタンを押すと「AIスーツケース」が動き始め、その後ろをゆっくりとついていく仕組みです。曲がる際にはハンドルが振動して方向を知らせてくれるため、迷うことなく進むことができます。



また、人や障害物を感知すると自動で停止し、安全が確認されると再び動き出します。残念ながら、盲導犬による誘導のようにはいかず、段差や階段等まだまだ沢山の課題があるそうです。

実験段階であるとの事ですが、こういった積み重ねと、試行錯誤をしてくださる事により、展望は明るくなっていくと感じております。今後、電動車椅子にもAIが搭載される事でしょう。安心と安全のもと、通勤や外出が出来るという事は、心にゆとりが出来て余暇や趣味の世界にも！と世界が広がっていく気がしています。

## 道路通報システム

みなさん道路を車いすで走行していたり歩いていると「ガタガタしているなー」、「穴が空いていて危ないなー」など思った事はありませんか？都道府県や市ではスマホから道路の損傷を通報できるシステムが導入されています。神奈川県や東京都では

「MyCityReport」アプリ、相模原市では「パッ！撮るん。」アプリ、町田市では「町田市公式LINEアカウント」LINE、横浜市では「横浜市公式LINEアカウント」LINEから通報することができます。また、去年の3月からは全国の道路を対象にLINEから通報できる「国土交通省道路緊急ダイヤル（#9910）」も導入されています。スマホが持つカメラやGPSの機能を利用して、県や市がそれぞれ管理する施設等の破損状況をメールで通報できます。

補修対応事例では、道路に穴があいている・ヒビが入っている・側溝が詰まっている

・公共污水樹の蓋が劣化している・路面標示が薄くなっている・道路端に不法投棄・点字ブロックが外れている・歩道に草が茂り歩きにくい・木や草等が邪魔で見通しが悪い・カーブミラーが壊れている・曲がっている・ガードレールが曲がっているなどです。他にも、公園の遊具が壊れている・園内灯が点かない・放置自転車やバイクがある・河川にゴミが捨てられているなど色々な事が通報できます。

私も道路がデコボコしていて危ない場所があったので実際にアプリを使ったことがあります。数ヶ月後その場所を見に行くと綺麗に直してくれていました！みなさんから通報する事で早く把握してもらう事ができ、私達も安心安全に外に出られるようになるので、外出時気になる場所を見つけたら通報してみてください！



## あなたの趣味を教えてください！

roots2の萩生田です。  
もっぱら歌うことが好きな私ですが(笑)、今回は違う趣味を紹介したいと思います!!

私は甘いものとコーヒーが大好きで、数年前から自宅でコーヒーを挽いたり、ケーキを作ることが趣味になりました。

基本的には自分が食べたいものや家族のリクエストで作ることが多いのですが、秋になると毎年「熊本県球磨郡山江村」という田舎に住んでいる親戚から「やまえ栗」という昭和天皇に献上され少し有名になった栗が（我が家は親戚の庭で獲れたものですが）届くので昨年初めてモンブランにも挑戦。



モンブラン専用の絞り器がなかったので見た目は微妙ですが味は成功！  
食べ過ぎ、糖分の摂りすぎに気をつけたいと思います！



## 桜の写真コンテスト

こんにちは。広報宣伝課の草野です。

障碍社では、今年も桜の写真コンテストを開催しています。皆様が見つけた綺麗な桜のお写真を募集しています。当社Facebookページに投稿し、「いいね！」の数が一番多い方が大賞となります。（賞品等のご用意はありませんので予めご了承下さい）

### 【応募要項】

- 条件：今年撮った桜の写真であること  
(お一人様何枚でも構いません)

### ●応募方法：

〈撮影日時〉〈撮影場所〉〈タイトル〉〈備考（コメント）〉更に匿名希望の方は〈ハンドルネーム〉を記入し、写真を添付のうえツナグまたはメール kusano@shogaisha.co.jpまで応募願います。

### ●〆切り：2025年4月15日(火)

自宅から見える桜でも構いません。皆様の素敵なお写真を心よりお待ちしております。当事者スタッフのリアルな生活を

SNSで紹介しております。  
QRコードからご覧ください！



facebook

Instagram

障碍社通信について、みなさまのご意見をお聞かせください！！



株式会社障碍社

〒193-0013

東京都町田市原町田4-18-6 マーブルパレス101

TEL: 042-850-9141 / FAX: 042-850-9142

MAIL: info@shogaisha.co.jp

障碍社HPは

こちらの

QRコードから

